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公益社団法人愛知県医師会 第 27回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和元年 12月 12日(木) 午後 2時 30分～午後 4時 00分 

開催場所：愛知県医師会館 4階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／城  義 政  市 川 朝 洋   

理 事／伊 藤 健 一  加 藤 雅 通  大 輪 芳 裕  西 山  朗  樫 尾 富 二   

  樋 口 俊 寛  纐 纈 雅 明  細 川 秀 一  野 田 正 治  林  義 久   

 浅 井 清 和  湯澤由紀夫  田那村 收  小 出 詠 子  渡 邊 源 市 

監 事／川 上 雅 正  野 口 良 樹  横 井  隆 

代議員会議長／服 部 達 哉 

代議員会副議長／伊 藤 宣 夫  山 本  楯 

 

欠 席 者 

副会長(代表理事)／杉 田 洋 一    

 

議事録作成者  加 藤 結 花 

 

※加藤理事遅刻及び渡邊理事離席のため、承認事項 1-(1)(2)については出席者 24名

(うち理事 16名)にて審議した。渡邊理事復席により、承認事項 1-(3)～承認事項

1-(6)は出席者 24名(うち理事 17名)にて審議、承認事項 2以降については出席者

24名(うち理事 18名)にて審議した。 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 24名(うち理事 18名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

 

議 事 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について                  

(１)後援並びに共催について 

①愛知県がんセンター(病院長 丹羽康正)主催の令和元年度愛知県がんセンター緩和ケ

ア研修会〔R2.1/25(土)〕の後援について 
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 ②公益社団法人認知症の人と家族の会(愛知県支部代表 尾之内直美)主催の「認知症の

人と家族の会愛知県支部「40周年記念講演会」」〔R2.2/24(月・祝)〕の後援について 

 

 ③中部地区がん医療連携研究会(代表世話人 志水明浩)主催の第 12回中部地区がん医

療連携学術講演会〔R2.2/29(土)〕の後援について 

 

樫尾理事より説明され、上記 1-(1)-①～③について一括承認を求め、承認された。 

 

 (２)一般社団法人日本うつ病センター (代表理事 樋口輝彦)主催の｢JKA助成金 一般社

団法人日本うつ病センター 周産期うつ病のシンポジウム｣〔R2.2/23(日)〕の日医認

定産業医研修会の指定申請並びに共催について 

樫尾理事より説明され、承認された。  

   

(３)地域医療支援委員会委員の派遣について 

樫尾理事より説明され、本会の纐纈理事を派遣することが承認された。 

 

(４)名古屋地方裁判所委員会委員の推薦について 

樫尾理事より説明され、整形外科医会より推薦のあった菅 巖先生、岩附英史先生

を推薦することが承認された。 

 

(５)令和 2年度代議員会の日程(案)について 

樫尾理事より説明され、下記のとおり開催が承認された。 

・第 186回(臨時)代議員会：令和 2年 5月 16日(土)14:30～ 

・第 187回(定例)代議員会：令和 2年 6月 13日(土)14:30～ 

・第 188回(臨時)代議員会：令和 3年 3月 13日(土)14:30～ 

 

(６)人事委員会〔12/12(木)〕開催について 

樫尾理事より説明され、12月 12日(木)、理事会終了後の開催が承認された。  

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について      

柵木会長より、以下の No.1～6の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につい

て一括承認を求め、承認された。小出理事より、№3については、講師への謝礼基

準が変更となっているが例年開催している研修会で、発表のみでなく、調査・取り

纏めも含め依頼をしていることもあり、従来通りの謝礼をお支払いしたいと提案さ

れた。柵木会長は、今までの経緯を鑑み例外的に承認すると答えられた。 

 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 R2.1/20(月) 精度管理委員会 804会議室 
小出理事 

伊藤理事 
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No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

2 R2.1/27(月) 第 2回会員相談窓口事例検討会 801会議室 
樋口理事 

渡邊理事 

3 R2.2/18(火) 精度管理研修会 9階大講堂 
小出理事 

伊藤理事 

4 R2.2/25(火) 
令和元年度第 3回小児救急連携体

制協議会 
804会議室 

細川理事 

纐纈理事 

5 R2.3/7(土) 
第 38回救急医療・災害医療シンポ

ジウム 
9階大講堂 

細川理事 

纐纈理事 

6 R2.3/19(木) 「現代医学」誌編集委員会 
5階医師連盟会議

室 

湯澤理事 

大輪理事 

  

３．委員会委員の委嘱について 

(１)愛知県医師会選挙管理委員会委員及び予備委員の委嘱について 

樫尾理事より説明され、承認された。 

なお、任期は令和 2年 1月 1日～令和 3年 12月 31日まで。 

   

 (２) 愛知県医師会医療安全支援センター(苦情相談センター)委員会委員の変更につい   

て                         

樋口理事より説明され、小松弘和先生から戸澤啓一先生への委員の変更が承認さ

れた。 

 

４．本会システム・ネットワーク構築図作成について      

浅井理事より説明され、株式会社 CBCビップスへ作成を依頼することが承認され

た。 

 

 

―協議事項― 

５．会費の減免申請について                 

西山理事より説明され、名古屋市立大学医師会及び藤田医科大学医師会より申請

があった会費減免申請が承認された。 

 

６． 認知症サポート医フォローアップ研修の見直しに関するヒアリングに対する謝金につ

いて                            

野田理事より、愛知県の委託により、「認知症サポート医フォローアップ研修」を実

施しているが、内容の見直しを行うこととなった。愛知県弁護士会より適任者(1名)

を推薦いただき、法曹関係者の立場から研修内容や認知症サポート医に求められる

役割についてのヒアリングを行う予定であると説明され、新規程による講師謝礼金
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額ではなく、当弁護士へ 12,000円支払うことが承認された。 

 

７．その他 

 

 

─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．中部医師会連合第 6回常任委員会〔12/4(水)〕について 

(中部医師会連合主催：名古屋マリオットアソシアホテル)        

柵木会長より、3月 29 日に開催される第 146回日本医師会臨時代議員会へ、岐阜

県の代表質問として「特定健診、保健指導の実施について」を提出することとな

ったと報告された。また、台風被害による災害見舞金については、日医が取りま

とめを行っている大規模災害の場合は各県での対応とし、それ以外の災害につい

ては中部医連で対応することとなった。その他、オンライン資格システム説明会

のブロック開催については、大切な内容であるにもかかわらず診療時間中の開催

となっており、時間設定に問題があるとの意見があったと報告された。 

 

２．国民医療を守るための総決起大会〔12/6(金)〕について 

(日本医師会主催：憲政記念館)                    

柵木会長より、診療報酬の改定は、医師会がアクションを起こさなければマイナ

ス改定になるのは間違いない。全ての医療者の要望を背負って、全国から多くの

医療団体が参加し、気勢を上げたと報告された。また、100人以上の国会議員が

出席されたと補足された。 

 

３．令和元年度第 4回日本医師会医療秘書認定試験委員会〔11/29(金)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)                          

樋口理事より、第 40回日本医師会医療秘書認定試験問題の最終調整を行ったと報

告された。過去 3回で 100題の問題を作成し、今回、最終的に 100問題の内容・

回答等の確認を行ったと補足された。 

 

４．日医第 4回小児在宅ケア検討委員会〔12/5(木)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)               

   野田理事より、横倉会長に対する答申案について議論がなされたと報告された。

その他、胃瘻コネクタが差し込み式からネジ込み式に変更されるにあたって、全

国の母親から抗議の声が挙がっていることについて議論がなされたと説明され、

日本小児医療保健協議会(四者協)に提出すると補足された。 
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５．日医医療事故調査制度に係る「管理者・実務者セミナー」〔12/4(水)〕について 

  (日本医師会主催：名古屋コンベンションホール)           

渡邊理事より、医療事故制度における院内調査の基本的な考え方や、方法論を伝

えると共に、医療事故の再発防止と医療安全の向上を目的としたセミナーである

と説明された。医療事故発生時、事故報告の判断にあたっては施設管理者に熟慮

が求められること、事故報告書作成時に、司法と医療で用語の解釈に相違がある

ことに留意すべきなどの講演があったと報告された。また、遺族に理解が得られ

るよう、分かりやすい言葉で丁寧に説明するようにとの助言があったと補足され

た。 

 

６．令和元年度都道府県医師会医事紛争担当理事連絡協議会〔12/5(木)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)             

渡邊理事より、医師賠償責任保険の運営に関する経過報告がなされ、今年度紛争

処理受託件数は 283件で例年並みであった。有責 72％、無責 26％、内科、整形外

科、産婦人科が多く、各 20％程度を占めていると説明された。また、医療事故を

繰り返すリピーター医師に対して、保険料の増加等の懲罰的措置を講ずるべきと

の意見がある一方、反対意見も多く見られたと補足された。民法改正と日医医倍

責特約保険の補償限度額については、民法の法定利率が 5％から 3％へ引き下げら

れることに伴い、重度の障害、長期後遺障害の事案では、賠償額が 2億円を超え

る案件が増加することが懸念されることにより、掛け金は据え置きのまま、賠償

金の支払い限度額の増額が決定し、令和 2年 7月 1日以降の事案より適応される

報告された。 

 

【本会関係会議について】 

７．社保指導委員会〔11/26(火)〕について 

(801～803 会議室)                     

加藤理事より、東海北陸厚生局の行う個別指導・監査の実施状況に係る報告(令和

元年 9～11月分)、審査支払機関の立場より最新の情報提供および意見交換等がな

されたと報告された。 

  

８．調査室委員会〔12/3(火)〕について 

(5階医師連盟会議室)                                 

大輪理事より、調査室だより１本について協議し、医師の働き方について、1 月

発行の愛知医報に掲載予定としたと報告された。また、経済財政諮問会議

〔10/28(月)〕、財政制度等審議会財政制度分科会〔11/1(金)〕、令和 2年度予算

の編成等に関する建議、中央社会保険医療協議会総会〔11/27(水)〕、医政活動研

究会について解説、議論を行ったと説明された。その他 Twitter記事、MEDIFAX、

日医プレスリリース等について解説、議論を行ったと説明された。 
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９．愛知県医師会医療安全支援センター(苦情相談センター)委員会〔11/26(火)〕につ 

いて 

(6階研修室)                       

樋口理事より、事例報告・検討(令和元年 10 月分)については、新規事例 93 件(№

19-567～19-659)、継続相談 34 件、総計 136 件(歯科 9 件)であったと報告された。

専門委員対応事例として、「兄に使用した注射器の針を妹に刺したが謝罪がない」、

「医師へ保険金請求に必要な診断書の作成を依頼したが、断られた」について報

告、検討を行ったと説明された。 

 

１０．救急委員会〔12/3(火)〕について 

(7階研修室)                      

細川理事より、第 38回救急医療・災害医療シンポジウム、マラソンフェスティバ

ルナゴヤ・愛知 2020への医師の派遣について協議を行ったと報告された。また、

中部医師会連合災害医療担当理事連絡協議会、第 8回愛知県医師会 PTLS講習会等

について報告が行われたと説明された。 

 

１１．環境衛生委員会〔12/3(火)〕について 

(803会議室)                                       

浅井理事より、麻しん及び風しんの定期接種率向上のための提言について報告し

たと説明された。また、令和 2年度の水銀血圧計等の回収事業について地区医師

会への意向調査を実施し、調査結果をもとに実施について協議した。最終的には

希望する医師会が行う水銀血圧計等の保有量のアンケート調査の結果をもとに実

施を決定することとしたと説明された。 

 

１２．講演会・研修会等について   

柵木会長より、下記の№1～№9の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とする

と発言された。 

               *は共催・協賛等 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 

*10/30(水) 

*11/14(木) 

*11/25(月) 

令和元年度(第 39回)難病講習会 

134名 

120名 

94名 

樋口理事 

渡邊理事 

2 

11/27(水) 

12/5(木) 

12/7(土) 

産業医研修会 

   〃 

   〃  (日本医学会総会関連) 

73名 

105名 

15名 

西山理事 

樫尾理事 

3 11/28(木) 健康教育講座 211名 
纐纈理事 

細川理事 

4 *11/28(木) 令和元年度『自賠責保険研修会』 111名 
田那村理事 

浅井理事 
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No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

5 11/30(土) かかりつけ医認知症対応力向上研修 40名 
野田理事 

林理事 

6 *12/1(日) 日本医師会生涯教育講座【小児科】 92名 
田那村理事 

浅井理事 

7 12/4(水) 愛知県医師会無線システム災害想定訓練 

医師会    

14機関 

災害拠点病

院  7機関 

基幹病院 

6機関 

細川理事 

纐纈理事 

8 12/4(水) スポーツ医学再研修会 31名 
田那村理事 

浅井理事 

9 12/7(土) 
令和元年度愛知県医師会医療安全支援セン

ター(苦情相談センター)講演会(第 3回) 
231名 

樋口理事 

渡邊理事 

 

【行政、その他関係団体等会議について】 

１３．愛知県医療審議会医療体制部会〔11/29(金)〕について 

(愛知県主催：愛知県図書館)                   

柵木会長より、議題(1)外来医療計画の試案の決定 (2)医師確保計画の試案の決 

定 (3)有床診療所の病床整備計画に対する意見の決定 (4)医療介護総合確保促進

法に基づく令和元年度県計画の策定及び平成 26年度から平成 30年度県計画の事

後評価に対する意見聴取に関する協議 (5)地域医療連携推進法人尾三会の定款変

更(医療連携推進業務の追加)の協議について検討したと報告された。 

 

１４．あいち医療通訳システム推進協議会臨時代表者会議〔12/2(月)〕について 

(愛知県主催：あいち国際プラザ)             

加藤理事より、あいち医療通訳システムの医療通訳利用料に係る交通費の支払いに

関して、現状および課題等について議論されたと報告された。 

 

１５．訪問看護推進協議会〔11/25(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎)                      

大輪理事より、令和元年度訪問看護推進事業実施状況の概要、令和 2年度訪問看

護事業の事業計画等について議論を行ったと報告された。 

 

１６．臨時愛知県准看護師試験委員会〔11/29(金)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター)                     

 大輪理事より、准看護師の行政処分について協議したと報告された。 
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１７．令和元年度第 2回愛知県救急業務高度化推進協議会作業部会〔12/6(金)〕につい 

   て 

(愛知県救急業務高度化推進協議会主催：愛知県自治センター)  

細川理事より、傷病者の意思に沿った救急現場における心肺蘇生の実施、指導救

命士制度の創設、救急隊の活動、救命救急士処置範囲拡大事業、令和元年度上半

期ウツタインデータ速報値について協議を行ったと報告された。 

 

１８．愛知県社会福祉協議会 第 4回苦情解決合議体〔12/2(月)〕について 

(愛知県社会福祉協議会主催：愛知県社会福祉会館)          

林理事より、10～11月分の苦情受付・解決状況についての報告及び個別事例の説明

がなされたと報告された。苦情の受付件数は昨年度より若干多くなっている。電

話での受付、障害者の方からの苦情が多くみられ、苦情内容については、職員の

接遇が際立っていると補足された。 

 

１９．一般社団法人愛知県労災指定医協会平成 31 年度第 7 回理事会〔12/5(木)〕につ

いて 

(一般社団法人愛知県労災指定医協会主催：昭和ビル)   

田那村理事より、愛知県医療勤務環境改善支援センターから労働時間等の説明会

に 6回合計で 320医療機関の出席報告がなされたと説明された。次いで、自賠責

保険研修会の報告、各種委員会等の案内があり、労災診療費請求の変更について

説明がなされたと報告された。 

 

２０．令和元年度愛知県歯科医師会医療連携講演会〔12/8(日)〕について 

(愛知県歯科医師会主催：愛知県歯科医師会館)     

田那村理事より、歯科医師会と共催の医療連携講演会に参加したと報告された。

出席者数は医師 6名、歯科医師 91名、歯科衛生士 20名、その他 4名の合計 121

名であったと説明された。 

 

【その他事項について】 

２１．その他 
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以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和元年１２月１２日 


